
Editorial

Salud Problema pone a disposición de sus lectores cuatro trabajos de temáticas diversas. Este número consta de tres artículos originales y un ensayo que nos muestran resultados de investigación sobre VIH-SIDA, homosexualidad, epidemiología y formación de profesionales en salud.

En su artículo *Factores de riesgo en la adquisición de VIH/SIDA entre varones participantes del circuito homoerótico comercial en Xalapa, Veracruz*, Rosío Cordova Plaza recupera el discurso de los sujetos a través de entrevistas a personas que viven en un contexto de prostitución y que experimentan el riesgo de la infección por VIH-SIDA; el tema, sin duda vigente, permite una aproximación a los procesos de autoidentificación y su papel en la percepción del riesgo y la práctica de medidas preventivas. Junto con el texto de Luis Ortiz, *Revisión crítica de los estudios que han analizado los problemas de salud de bisexuales, lesbianas y homosexuales*, estos dos trabajos ponen de manifiesto la necesidad de profundizar en el campo de la diversidad sexual y su relación con los problemas específicos de salud que enfrentan las denominadas minorías sexuales.

Por su parte, Sergio López Moreno con su artículo *Nuevos retos para la medición epidemiológica de la supervivencia humana*, nos propone una perspectiva teórico-metodológica con la cual aproximarse a una problemática tan emergente como lo es el envejecimiento de las poblaciones y las necesidades en salud que impone.

Laura Patricia Sáenz Martínez y colaboradoras discuten las actitudes que los estudiantes de estomatología tienen hacia el modelo de enseñanza aprendizaje con el que son formados. Su artículo *Atención innovadora o tradicional: disyuntiva en alumnos de estomatología de la UAM-Xochimilco*, confronta el modelo de atención a la salud con que son entrenados los alumnos, y que supone una perspectiva integradora y orientada a la atención primaria, con los modelos predominantes de los servicios de salud bucal; con esta discusión Sáenz enfatiza la frecuente incompatibilidad entre las demandas externas y los principios pedagógicos de sistemas educativos alternativos, poniendo en la mesa de discusión la necesidad de fortalecer el campo de estudio sobre las profesiones médicas.

La pluralidad de temas contenidos en este número nos habla de la amplitud que comprende el campo de la salud y sus distintas vertientes, *Salud Problema* aspira a ampliar su cobertura temática y contribuir a la profundización, cada vez más propositiva, del campo socio médico, invitamos a nuestros colaboradores a sumarse a este esfuerzo.
